

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 113 (1987)
Heft: 51-52

Artikel: Ein Weihnachtsgedicht hat Wünsche
Autor: Karpe, Gerd / Borer, Johannes
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-620990>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein Weihnachtsgedicht hat Wünsche

Von Gerd Karpe

Es war einmal ein Weihnachtsgedicht, das machte sich mit Beginn der Adventszeit auf den Weg zu den Menschen. Jetzt, so sagte es sich, ist die Zeit für mich gekommen. Die Menschen werden sich freuen, mir zu begegnen.

Das Weihnachtsgedicht hatte – wie alle modernen Gedichte – bestimmte Vorstellungen von seiner Selbstverwirklichung. Es hatte sich vorgenommen, in drei Stufen an das gewünschte Ziel zu gelangen.

Der erste Wunsch bestand darin, entdeckt und gelesen zu werden. Der zweite barg die stille Hoffnung, vorgelesen zu werden. Der dritte Wunsch gipfelte im Verlangen, gelernt und aufgesagt zu werden. Aufgesagt zu werden unter dem Weihnachtsbaum, wie es sich für ein Weihnachtsgedicht von Rang gehört.

Aber schon vor Erfüllung des ersten Wunsches stiess das Weihnachtsgedicht auf Schwierigkeiten. So sehr es sich auch Mühe gab, bemerkte zu werden, die Menschen beachteten es nicht. Überall herrschte in den Tagen vor Weihnachten grosses Gedränge und hektisches Treiben. Das Weihnachts-

geld wurde für Weihnachtsgeschenke ausgegeben. Weihnachtsstollen waren nicht weniger gefragt als Weihnachtsbäume.

In den Küchen ging es um Weihnachtsrezepte und Weihnachtsgebäck. Später dann drehte sich alles um den Weihnachtsbraten. Weihnachtswünsche wurden von Ohr zu Ohr geflüstert oder auf Zettel geschrieben. Hinter den Fensterscheiben waren Weihnachtssterne aus Stroh oder Glanzpapier zu sehen. Das Weihnachtsfest rückte näher und näher. Die ersten Weihnachtskrippen wurden aufgebaut, und allmählich begann sich Weihnachtstimmung auszubreiten.

Das Weihnachtsgedicht aber irrte immer noch einsam umher, auf der Suche nach einer weihnachtlichen Bleibe. Da begegnete es einem Weihnachtslied und klagte ihm sein schweres Schicksal. Das Weihnachtslied zeigte Verständnis für das Weihnachtsgedicht.

Wir Weihnachtslieder, sagte es, haben es besser. Wir werden im Radio und im Fernsehen gespielt. Es gibt uns auf Platten und Tonbändern. Uns singen Chöre und Solisten. Wir Weihnachtslieder gehören zu

Weihnachten wie der Weihnachtsbaum ins Weihnachtszimmer. Weihnachten sind wir immer dabei.

«Warum bin ich blass kein Weihnachtslied?» dachte das Weihnachtsgedicht und haderte mit seinem Geschick. Als es kurz darauf einem Weihnachtsmärchen begegnete, wurde sein Herz noch schwerer.

Ich bin vorgelesen und erzählt worden, sagte das Weihnachtsmärchen. Und stell dir vor, morgen werde ich sogar gespielt.

Gespielt? sagte das Weihnachtsgedicht. Auf dem Klavier?

Aber, aber, sagte das Weihnachtsmärchen, auf der Bühne werde ich gespielt. Vor vielen, vielen Zuschauern im hellen Licht der Scheinwerfer!

Da kamen dem Weihnachtsgedicht die Tränen.

Es ging zurück, wo es hergekommen war, und verkroch sich in einer Bibliothek. Wahrscheinlich steht es heute noch dort. Als stumme Mahnung für alle Dichter, die es nicht lassen können, Weihnachtsgedichte in die Welt zu setzen.

